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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,54

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 14º

Amams cobra de Zema 
investimentos para o 
Alto Rio Pardo

HAT inicia programa de 
desenvolvimento 
Gerencial

Freitas faz convite para 
denuncias de abusos 
contra crianças e 
adolescentes

Cimams pede antecipação de 1% do FPM 
para o mês de setembro deste ano 

ARTHUR JUNIOR 

Carlos Viana volta a Janaúba hoje 
com novidades e recursos 

A antecipação do 1% do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de setembro deste ano. A reivindicação foi 
feita pelo presidente do Cimams, Valmir Morais de Sá, Prefeito de Patis, ao ex-ministro do Turismo, deputado federal Marcelo 
Álvaro Antônio (PSL), que esteve em visita a sede do consórcio e em reunião com alguns prefeitos da região, na quinta-feira 
(29/04). 

Diante dos inúmeros casos de abusos físicos, 
sexuais, que tem tirado a vida de crianças e ado-
lescentes em todo país, o deputado federal Mar-
celo Freitas (PSL/MG), que é integrante da Frente 
Parlamentar de Combate ao Abuso e Exploração 
de Crianças e Adolescentes da Câmara dos De-
putados, fez ontem (30) um alerta a população 
para que caso presencie o cometimento destes 
crimes denuncie imediatamente as autoridades 
competentes.

deputado Gil Pereira 
propõe fim dos impasses 
fundiários

O presidente do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais, desembargador Gilson Soares Lemes, recebeu, 
na quinta-feira (29/4), visita de cortesia do deputado 
estadual Gil Pereira. O parlamentar pediu interme-
diação do TJMG em impasses na regularização fun-
diária no Norte de Minas. Participaram do encontro 
o superintendente administrativo adjunto, desem-
bargador José Arthur Filho, e os desembargadores 
Caetano Levi Lopes, Paulo Cezar Dias e Henrique 
Abi-Ackel, coordenador do Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania Virtual (Cejusc 
Virtual).

Fadenor recupera área 
degradada do parque 
estadual Caminhos dos 
Gerais

Petistas e bolsonaristas 
fazem eventos em 
Montes Claros

O senador Carlos Viana volta ao Norte de Minas nes-
te sábado (1º/5), onde cumpre agenda, com entrega de 
mais benefícios para Janaúba e região. Entre as ações, está 
visita ao sistema de irrigação, à Unimontes e ao Hospital 
Regional que recebeu 18 novos leitos de UTI junto ao Mi-
nistério da Saúde. 
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O parlamentar traz investimento para o Norte 
de Minas
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Câmara muniCipal analisa 
projeto de indenização ao 

servidor públiCo
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Tramita na Câmara Municipal de Montes Claros Projeto de Lei 
Complementar do Executivo municipal que propõe a alteração de 
dispositivos da Lei nº 3.175/2003, que institui nova modalidade de 
indenização ao servidor público municipal, possibilitando a aqui-
sição de uniformes para desempenho de suas funções públicas. 
Conforme projeto, nos casos em que seja obrigação do Município 
a disponibilização de uniforme, o servidor será autorizado a fazer 
a aquisição, sendo indenizado após apresentação da nota fiscal de 
compra. A proposta já foi aprovada pela Comissão Permanente de 
Legislação, Justiça e Redação e vai para votação em Plenário na 
próxima sessão ordinária.

TST: MiniSTro WalMir oliveira Morre por 
coMplicaçõeS da covid-19

O ministro Walmir Oliveira da Costa, do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST), morreu devido a complicações de saúde provo-
cadas pela Covid-19. O magistrado tinha 63 anos e integrava o tri-
bunal desde 2007. Em nota, a presidente do TST, ministra Maria 
Cristina Peduzzi, lamentou a morte e decretou luto oficial de três 
dias. “Magistrado exemplar, de posição firme, ele contribuiu e se 
dedicou devotadamente à magistratura e à Justiça do Trabalho. Sua 
vida, tanto pessoal quanto profissional, sempre foi pautada e ali-
cerçada pela ética, pela honestidade, pelo comprometimento, pelo 
respeito e pelo amor à vida, à família, à carreira e aos amigos”, 
declarou a presidente.

câMara Municipal analiSa projeTo de 
indenização ao Servidor público na 

aquiSição de uniforMeS

Tramita na Câmara Municipal de Montes Claros Projeto de Lei 
Complementar do Executivo municipal que propõe a alteração de 
dispositivos da Lei nº 3.175/2003, que institui nova modalidade de 
indenização ao servidor público municipal, possibilitando a aqui-
sição de uniformes para desempenho de suas funções públicas. 
Conforme projeto, nos casos em que seja obrigação do Município 
a disponibilização de uniforme, o servidor será autorizado a fazer 
a aquisição, sendo indenizado após apresentação da nota fiscal de 
compra A proposta já foi aprovada pela Comissão Permanente de 
Legislação, Justiça e Redação e vai para votação em Plenário na 
próxima sessão ordinária.

força nacional vai apoiar o ibaMa eM açõeS 
na aMazônia legal

A Força Nacional atuará em ações de fiscalização e de repressão 
ao desmatamento ilegal e demais crimes ambientais, e de combate 
aos incêndios florestais. Força Nacional permanecerá mais 180 dias 
em terra indígena no Pará. O Diário Oficial da União publica, na 
quinta-feira (29), Portaria nº 197, de 27 de abril de 2021, do Mi-
nistério da Justiça e Segurança Pública, que dispõe sobre o empre-
go da Força Nacional de Segurança Pública, em apoio ao Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama), do Ministério do Meio Ambiente, na Amazônia Legal.

rede de inTrigaS

Os senadores Marcos Rogério, DEM-RO, Jorginho Mello (PL-SC) 
e Eduardo Girão (Podemos-CE) apresentaram ontem um mandado 
de segurança ao Supremo Tribunal Federal (STF) para tentar tirar 
o senador Renan Calheiros (MDB-AL), da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Pandemia. Os parlamentares, que também in-
tegram o colegiado, argumentam que os congressistas com paren-
tesco em primeiro grau com possíveis alvos da investigação devem 
ser considerados impedidos. Renan Calheiros é pai do governador 
de Alagoas.

veTo de bolSonaro e projeTo de zeMa 
cenTralizaM diScurSoS

Corte para obra na BR-367 e descentralização de matrículas do 
ensino fundamental foram principais assuntos no Plenário. Apoia-
dor do presidente, Coronel Sandro disse que corte foi necessário, 
mas obra será garantida. Apoiador do presidente, Coronel Sandro 
disse que corte foi necessário, mas obra será garantido. Apoiador 
do presidente, Coronel Sandro disse que corte foi necessário, mas 
obra será garantida o veto do presidente Jair Bolsonaro (sem par-
tido) a recursos para pavimentação da BR-367, no trecho que cor-
ta o Vale do Jequitinhonha, e o Projeto de Lei 2.657/21, que cria 
o projeto “Mãos Dadas”, foram os principais assuntos abordados 
nesta quarta-feira (28/4/21) no Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Os discursos dos parlamentares foram 
realizados durante a Reunião Ordinária da tarde.

DIVULGAÇÃO

denúncia contra Israel por suposto crime de 
apartheid é enviesada

Convertendo uma economia extrativista numa 
bioeconomia do conhecimento

A importância dos contratos na definição das 
responsabilidades dos agentes de tratamento 
de tratamento de dados pessoais (parte 1)

JULIANA GONÇALES
AdVOGAdA E ESPECIALISTA EM dIREI-

TO TRIbUTáRIO

ANdRÉ LAJST
CIENTISTA POLÍTICO E ESPECIALISTA 

EM ORIENTE MÉdIO

JOSÉ OWALdO SIQUEIRA
CONSELHEIRO dO FóRUM dO FUTURO 

E PROFESSOR EMÉRITO dA UNIVERSIdAdE 
FEdERAL dE LAVRAS

A entidade Human Rights Watch 
denunciou Israel por suposto crime de 
apartheid e de perseguição a palesti-
nos. Israel, entretanto, respondeu que 
a organização tem uma longa agenda 
anti-Israel e — uma das provas disso 
— não enviou o relatório com 200 pá-
ginas para receber comentários das au-
toridades israelenses. “Trata-se de uma 
denúncia enviesada, o que é costume 
da organização no Oriente Médio, 
ao perseguir Israel, enquanto poupa 
países que atropelam diariamente os 
direitos humanos, com ditaduras e 
guerras”, analisa o cientista político An-
dré Lajst, especialista em questões do 
Oriente Médio e diretor executivo da 
StandWithUs Brasil.

Lajst explica que a HRW tem uma 
longa história de preconceito contra 
Israel. Embora em diversas partes do 
mundo a organização seja destaque 
por defender os valores humanitários, 
em Israel e nos territórios sob contro-
le da Autoridade Nacional Palestina é 
nítido seu posicionamento enviesado. 
Parte disso pode se dever à sua lideran-
ça local. Por exemplo, um de seus pes-
quisadores é Osmar Shakir, membro 
ativo do BDS (movimento que prega 
o boicote, desinvestimento e sanções 
a Israel) e seu conselheiro é Shawan 
Jabarin, também apoiador do BDS, 
além de recrutador e instrutor conde-
nado pelos EUA por seu trabalho na 
Frente Popular para a Libertação da 

Palestina, organização que não reco-
nhece o estado de Israel, considerada 
um grupo terrorista pelos EUA, Japão, 
Canadá, União Europeia e Israel.

O próprio fundador da HRW, Ro-
bert Bernstein, declarou sua desapro-
vação pela perseguição da organização 
que criou a Israel: “os ataques da Hu-
man Rights Watch a Israel, enquanto o 
país tentava se defender, estavam dis-
torcendo as questões. Eu me vi em for-
te desacordo com as políticas e ações 
da Human Rights Watch no Oriente 
Médio”.

Em seu famoso artigo no New York 
Times de 19 de outubro de 2019, Ber-
nstein resumiu a atuação da HRW: “em 
nenhum lugar isso é mais evidente do 

que em seu trabalho no Oriente Mé-
dio. A região é povoada por regimes 
autoritários com históricos terríveis 
de direitos humanos. No entanto, nos 
últimos anos, a Human Rights Watch 
escreveu muito mais condenações a 
Israel por violações do direito interna-
cional do que a qualquer outro país da 
região”, escreveu. 

Sobre a comparação entre Israel 
e a África do Sul sob o regime de ex-
ceção, o alto oficial do Congresso e 
ex-ministro da Defesa sul-africano, Me-
soia Lekota, afirmou: “tentei encontrar 
uma comparação entre a forma como 
vivíamos sob o regime do apartheid e 
a situação em Israel e não consegui en-
contrar uma.”

A Amazônia representa a maior 
fronteira global de recursos naturais 
tropicais, destacando-se pela vasta ex-
tensão territorial, florestas, rios, riqueza 
de biodiversidade e de recursos mine-
rais. Além de ser um capital natural de 
valor econômico inestimável, esse bio-
ma tem papel importante na regulação 
do regime de chuvas em outras regiões 
do Brasil e nas mudanças climáticas 
globais. Por isso é mandatório sua 
preservação. Por outro lado, a Amazo-
nia tem uma população estimada em 
28,1 milhões de pessoas, que em sua 
maioria vive em situações precárias de 
segurança alimentar, saúde, educação 
e moradia, conferindo a região, índices 
de desenvolvimentos muito baixos em 
relação ao restante do Brasil.  Em se 
tratando de desenvolvimento, o gran-
de potencial econômico da região se 
contrasta com a pobreza generalizada 
lá existente. Amazonia é então um 
grande paradoxo e um enorme desa-
fio, sem dúvidas o maior que o Brasil 
terá de enfrentar no século XXI. En-
contrar maneiras razoáveis de reduzir a 
pobreza, enquanto preserva a floresta e 

sua biodiversidade é uma necessidade 
urgente e; alicerçado nos princípios da 
sustentabilidade, temos de transformar 
os abundantes recursos naturais em 
bens econômicos com geração de valo-
res compartilhados. O Projeto Biomas 
busca converter a economia extrativista 
lá instalada em uma economia do co-
nhecimento da vanguarda tecnológica 
e de gestão avançada, que seja capaz 
de atrair investimentos inovadores e 
sustentáveis para a região.

O ponto de partida de todas as ini-
ciativas do projeto, é a preservação da 
floresta, transformando esse legado da 
natureza em desenvolvimento susten-
tável, que seja instrumento de inclusão 
social e de geração de emprego renda 
para os 28,1 milhões de amazônidas. O 
foco dos projetos  deve também pro-
mover a recuperação dos 30 milhões 
de hectares de pastagens degradadas e  
desenvolvimento econômico regenera-
tivo e de baixo carbono.

Apesar de conter a maior biodiver-
sidade e 1/3 da vegetação tropical do 
Planeta, contando com centenas espé-
cies nativas já “domesticadas” e em uso 

(245 espécies vegetais para cosméticos 
e fármacos e 469 cultivadas em siste-
mas agroflorestais), os produtos ama-
zônicos “compatíveis com a floresta” 
respondem por menos de 0,2% das 
vendas internacionais desses produ-
tos, um mercado global estimado em 
US$ 200 bilhões anuais. Os produtos 
da bioeconomia da Amazonia tem um 
enorme mercado potencial ainda inex-
plorado. Para melhorar esta atividade 
econômica e ampliar esse mercado, 
os produtores precisam ter acesso ao 
conhecimento sobre seus produtos 
e técnicas adequadas de produção e 
manuseio, inteligência de mercado 
e arranjos pre-competitivos. Os pro-
dutos florestais não madeireiros e os 
ativos biológicos da biodiversidade da 
Amazonia, representam a plataforma 
de alavancagem de uma Bioeconomia 
Tropical Sustentável que oferece: a) 
um enorme potencial de verticalização 
da biodiversidade; b) um portifólio di-
verso de produtos naturais saudáveis, 
bioinsumos e serviços ambientais; e c) 
oportunidades de inovações em áreas 
que vão da produção de energia á fár-

macos; de fitoterápicos a cosméticos.
Considerando a vocação e aptidão 

técnica dos ecossistemas da Amazonia, 
como sistemas agroflorestais e agro-
ecológicos de produção resilientes e 
sustentáveis que mantem a floresta em 
pé, esta região pode se transformar no 
maior celeiro global de produtos orgâ-
nicos, envolvendo desde frutas, espe-
ciarias, castanhas e hortaliças, além de 
peixes e méis.

A bioeconomia do conhecimento 
ocorrera através de uma revolução 
cultural e industrial baseada em novos 
conhecimentos e tecnologias disrup-
tivas com foco nos ativos biológicos 
da floresta e no manejo vocacionado 
dos ecossistemas. Isso permitira o uso 
sustentável dos recursos da Amazônia 
para: ajudar a mitigar a miséria e re-
duzir a desigualdade social na região; 
operar na linha de frente do combate 
ao aquecimento global; responder à 
demanda por alimentos mais saudá-
veis; servir de espelho para ações em 
outras regiões tropicais do Planeta, an-
corando as ações sempre na visão e nos 
resultados da Ciência.

Transformando a informação em 
sucesso na produção (parte 2)

ALINE SOUZA PEREIRA
AdMINISTRAdORA E PóS GRAdUANdA EM GESTãO dE NEGóCIOS 

E MARkETING, COMERCIAL NA PICCIN TECNOLOGIA AGRÍCOLA

5 – esteja sempre atualizado no 
seu ramo

Saiba o que acontece no mercado 
do agro, acompanhe-o economica-
mente, participe de eventos, feiras e 
palestras. Eventos virtuais são ótimas 
alternativas. Troque informações e 
conhecimento com outros produto-
res, vizinhos e profissionais do setor. 
Afinal, adquirir conhecimento e estar 
“antenado” nunca é demais!

6 – invista em equipamentos 
apropriados e atualizados

Vejo que ter ferramentas necessá-
rias para o trabalho é tão importante 
quanto saber trabalhar. Invista em 
equipamentos modernos, eles farão 
com que tenha mais rentabilidade 
no negócio. Os benefícios de investir 
em maquinário incluem aumento de 
produtividade, redução de custos e 
desperdícios, eliminação de tarefas 
repetitivas e desgastantes, melhor se-
gurança para você, seus funcionários 

e sua família, maior qualidade e pa-
dronização das culturas. Hoje há um 
número grande de marcas e mode-
los, escolha aqueles que se adequam 
às peculiaridades dos seus cultivos, 
avaliando tanto seus planos para 
curto prazo quanto os de longo pra-
zo. Um bom planejamento poupará 
tempo e recursos no futuro, evitando 
que você invista em máquinas que 
não te atendem. Façam buscas na in-
ternet, fotos, vídeos e demonstrações 
dos equipamentos, podem ajudar na 
escolha.

7 – obedeça às “janelas de plan-
tio”, se programe

Estude e defina a melhor época 
para realizar o plantio das culturas, 
levando em conta o menor risco de 
frustração de safra e ter possíveis pre-
juízos com secas, geadas ou muita 
chuva. Também é fundamental acom-
panhar as previsões meteorológicas, 
temos sites renomados e especiali-
zados que passam informações em 

tempo real com grande precisão da 
região.

8 – faça bons parceiros de negó-
cios

Se aliar e ter bons aliados em 
toda estrutura de sua empresa é ter 
o benefício de estar em vantagem. 
Pois, boas parcerias também trarão 
lucratividade e segurança. Como po-
demos fazer boas parcerias? Obvia-
mente, para tê-las, é preciso escolher 
bons parceiros. Opte por com quem 
você já conhece e tenha analisado, 
anteriormente, em algum momento, 
quais são as atividades que desenvol-
ve, se é sinérgico as atividades da sua 
fazenda e ao seu pensamento com 
relação a valores e princípios éticos.  

Dificilmente criamos parceiros em 
curto prazo, pois é preciso que ambas 
as partes tenham confiança entre si e 
passem credibilidade em seus negó-
cios e atividades. Construir uma rede 
de contatos e um networking de qua-
lidade é um excelente meio de encon-

trar parceiros estratégicos no futuro.

9 – não tenha medo de investir 
em tecnologia

A agricultura de precisão vem 
crescendo cada vez mais no mercado 
e tem se tornado um dos principais 
instrumentos quando o assunto é ser 
eficiente e rentável. Por isso não se 
pode virar as costas para o que há de 
novo por aí. Pesquise, informe-se e 
veja que soluções podem se encaixar 
na sua propriedade. Todo esse inves-
timento com certeza lhe trará bons 
frutos lá na frente.

10 – Saiba comercializar o seu 
produto

Por último, mas não menos im-
portante, aprenda a expor e negociar 
seu produto no mercado. Um bom 
“marketing” é primordial para o su-
cesso do seu agronegócio. Como diz 
o velho ditado: Saber vender bem o 
seu peixe, também é tarefa do pes-
cador.

Com a vigência da LGPD passou a 
ser de grande importância a definição 
das responsabilidades dos agentes nas 
operações de tratamentos de dados 
pessoais decorrentes das relações con-
tratuais.

Diferente da GDPR, a LGPD não re-
gula expressamente o teor mínimo das 
cláusulas contratuais entre os agentes 
de tratamento de dados. Se de um lado 
o cenário nacional proporciona maior 
atuação particular, de outro aumenta a 
responsabilidade dos profissionais que 
irão redigir tais cláusulas.

Mesmo sem qualquer regulamen-
tação expressa acerca do teor das cláu-
sulas contratuais, a análise de forma 
sistemática da LGPD permite a extra-
ção do conteúdo mínimo das cláu-

sulas contratuais capazes de os riscos 
dos contratantes e proporcionar maior 
proteção aos dados pessoais.

O primeiro passo é definir as atri-
buições de cada agente no tratamento 
dos dados pessoais. Tal medida deve 
ser realizada com grande cautela, 
pois além de impactar diretamente 
na responsabilidade de cada agente, 
também irá determinar a posição de 
controlador (art. 5º, inciso VI) ou de 
operador (art. 5º, VII) no tratamento.

A LGPD estabelece que será con-
siderado como controlador “a pessoa 
natural ou jurídica, de direito público 
ou privado, a quem competem as de-
cisões referentes aos tratamentos de 
dados pessoais” e ocupará a posição 
de operador a “a pessoa natural ou 

jurídica, de direito público ou priva-
do, que realiza o tratamento de dados 
pessoais em nome do controlador”.

Em síntese, a parte contratante 
será considerada como controladora 
se couber a ela a decisão de realizar 
o tratamento, quando é ela quem 
define a finalidade e os propósitos 
do tratamento, bem como os seus 
elementos essenciais (ex: quais dados 
serão tratados, por qual período de 
tempo etc).

Por sua vez, será considerado 
como operador aquele que age para 
atender os propósitos e finalidades 
de outrem (no caso, controlador), 
podendo, contudo, determinar as 
medidas técnicas e organizacionais 
mais adequadas para o tratamento, 

desde que não essenciais.
Nem sempre será a simples definir 

a posição dos agentes, principalmen-
te nos casos envolvendo complexos 
arranjos de tratamento de dados pes-
soais. No cenário Europeu há guide-
lines que orientam as partes contra-
tuais nesta definição. A nossa ANPD 
– Autoridade Nacional de Proteção 
de dados também poderá se posicio-
nar sobre tal ponto.

Somente a análise acurada do caso 
concreto é capaz de verificar qual a 
posição assumida por cada uma das 
partes contratuais. Definida a posição, 
passa-se para o segundo ponto, que 
é a definição da responsabilidade dos 
agentes em todas as etapas do trata-
mento.
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Chanceler considera China parceira-
chave no enfrentamento da pandemia

Brasil aplica mais 1,09 milhão de vacinas contra 
covid e supera 45 milhões de doses

3pOlítica

fralda que valia ouro

Pois espia só como eu já estou 
chegando cheio de novidades 
e daquelas que tu jamais viu... 
Uma jovem senhora entrou num 
avião com seu filhinho que usa-
va uma fraldinha um tiquinho 
gorda, para a bundinha dele... 
E aí o policial que de bobo não 
tem nem mesmo o penteado... 
Resolveu prosear com a moça e 
levou ela para uma salinha de um 
aeroporto quando fizeram a pri-
meira parada... E para surpresa 
da policia... A fraldinha gordinha 
do menininho estava recheada de 
merrequinha e das verdinhas da 
boa terrinha do Tio Sam e somava 
272 mil delas... Ela não soube ex-
plicar a sua origem... Mas tentou 
o famoso 171 e disse que tinha 
sido presente... Eita safadinha...

relógio da mentira

Pois espia só, seu menino... 
Todos nós vamos prestar contas 
do que falamos e do que faze-
mos... E essa historinha reflete 
bem isso... Vejamos... Um cara 
morreu e foi pro céu. Lá chegan-
do encontrou vários relógios de 
parede parados. Curioso, per-
guntou a Pedro: por que estão 
parados? São Pedro explicou... 
Esses relógios medem o grau de 
mentira, de quando você estava 
na Terra!  Esse aqui é de Madre 
Teresa de Calcutá, nunca men-
tiu, o ponteiro não andou!! Esse 
outro é de John Kennedy, andou 
um pouco por que mentiu pou-
co! Curioso ele pergunta, e o 
do Lula, por não está aqui? São 
Pedro responde: estou usando 
como ventilador de teto!

 
Ser feliz agora é lei?

Espia só que doidera, seu 
menino... O senador Cristovam 
Buarque fez uma lei que agora 
todo brazuquinha tem que ser 
feliz... E vai ter rango todo dia... 
Emprego... Moradia... Lazer... Ah, 
que coisinha mais biitinha... Mas 
será que uma lei tem essa força? 
Uau eu e Cotoquinho estamos 
felizes com essa noticia... Afinal 
de contas depois que essa lei for 
aprovada não teremos mais me-
ninos de rua... Gente pedindo 
esmola e não haverá mais fome e 
miséria em nosso Brasil varonil... 
Isso sim que é uma lei hiper... 
Mega... Ultra legal e com certeza 
ela será aprovada... Depois vai ter 
outra lei que acaba de vez com a 
impotência sexual... Acaba com 
depressão... E por aí vai... Esqui-
sito...

 
Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse exa-
to momento vamos esquecer os 
problemas da vida e vamos ape-
nas nos concentrar no nosso bes-
teirol de cada dia e vamos tomar 
de uma golada só... Uma dose 
bem bitelona de bom humor e 
tudo isso para oxigenar o nosso 
glorioso coquinho e também para 
melhorar das dores do pé esquer-
do... Rir é o melhor remédio... Na 
cidade do PAN... O atleta pergun-
tou para o outro jogador de bad-
minton o que passava correndo... 
Onde você vai com tanta pressa 
seu menino? Ele não se fazendo 
de rogado sapecou... Vou dar 
uma raquetada na peteca... Ui... 
Ui... Ui... Isso fica parecendo ou-
tra coisa que ele quis dizer... Mas 
somente no coquinho de gente 
como tu, né, mal acabado?

 
ameaças contra troca-letras

Estou deverasmente preocu-
pado com a atitude de algumas 
pessoas que se... se... se... Acham 
a última tubaína do deserto e en-
tendem que podem tratar mal os 
jornalistas e tentam intimidar de 

diversas formas... Em nossa Prince-
sinha do Norte tivemos no ano pas-
sado um jornalista agredido fisica-
mente por policiais e depois tentou 
se repetir com um policial civil que 
depois correu e se passou por vítima 
fazendo uma representação contra 
o jornalista... Rechaçamos esse tipo 
de atitude e não vamos chegar ao 
ponto como aconteceu com o nosso 
colega Rodrigo Neto que foi assas-
sinado depois de denunciar maus 
profissionais... A justiça tem que bar-
rar isso e já.

 
elogio gera confusão?

Quando alguém elogia uma pes-
soa é bom ou ruim? Bem... A coisa 
não é bem simples assim de resolver 
não... É que um dia desses, duas me-
ninas se encontraram e proseavam e 
um delas logo sapecou... “Uai, como 
tu ta biita... Benza Deus... Gorda e 
biita”... Pronto... Foi o bastante para 
a até então educada menina ficar 
zangada e chamar a outra de inve-
josa e aí o pau quebrou na casa de 
noca... E tudo isso ao vivo e a cores 
num local público... As duas meni-
nas desceram do salto e depois eu 
fiquei sabendo que uma namora o 
ex-namorado da outra e por isso a 
alfinetada que uma deu na oura e a 
ironia prevaleceu... Mas houve até 
tapa e todos conhecem as dondo-
cas... Oh, feiura.

internação compulsória agora 
é legal?

Eita que agora os nossos depufês 
federais depois de milhares cagadas 
e omissões resolveram fazer uma 
lei que endurece e muito as penas 
para os empresários do pozinho do 
capeta que vão ficar mais tempo no 
xilindró e os meninos e meninas 
que curtem a pedrinha do capeta 
conhecida no inferno como crack 
poderá ser internado a força... Sem 
pedir permissão e basta á família 
desejar ou então as autoridades per-
ceberem a situação em que eles se 
encontram... É preciso que se decla-
re guerra para essa epidemia eu está 
dizimando nossos jovens e estraça-
lhando as famílias... Tem que inves-
tir pesado no Proerd, pois é o único 
programa que realmente funciona.

 
Tu és um nonofobico?

Ah não... Hoje estou meio que 
azedo mesmo... E não poupo nin-
guém e estou sempre de coração 
aberto para aprender mais e dizer 
sim as coisas boas e não para as 
coisas ruins... Mas voltando aquela 
pergunta... Tu és de fato um Nono-
fobico? Não? Como não se tu não 
sabes o que isso? Deixa de ser besta 
e seja um tiquinho mais humilde e 
reconheça que não sabe... Reco-
nheceu? Então tá. Agora eu vou te 
dizer o que é... Nonofobia é uma 
doença novinha e foi descoberta a 
bem pouco tempo e é a pessoa que 
sofre muito com a falta de celular... 
É veró... Tem gente tão dependente 
do celular quantas pessoas com o 
pozinho do capeta... E sua falta en-
doida o cabeção.

 
Montei no porco

Pois muito que bem rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu te-
nho agora que capar o gato... Picar 
a mula... Deitar o cabelo e cair no 
capinado... Enfim eu digo tudo re-
petida vezes somente para dizer que 
estou indo embora e não se preocu-
pe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E por favor, não faça 
nenhum tipo de macacada que não 
estarei perto para poder te acudir 
e lembrem- “Somente restarão três 
coisas, a paz, esperança e o amor e 
das três somente o amor sobrevive-
rá.” Bíblia Sagrada...

 
fuso do dia – Alguns taxistas 

(vou anotar as placas) que já deve-
riam ser mandados para uma recicla-
gem... Pois continuam aterrorizando 
e cometendo crimes no trânsito e 
impunes... Xô coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O jovem Fabrí-

cio que empresta seu talento para o 
melhor plano de saúde do Norte de 
Minas o São Lucas... Competência 
sobra... Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!
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O Brasil aplicou mais 1,09 mi-
lhão de vacinas contra covid-19 
na quarta (28), sendo 484.593 
pessoas recebendo a primeira 
dose e 608.756 que receberam a 
segunda dose e estão imunizadas 
contra as formas graves da doen-

ça. De acordo com o portal va-
cinabrasil.org, do Laboratório de 
Estudos Espaciais do Centro de 
Pesquisas Computacionais, Rice 
University, em Houston (EUA), o 
Brasil superou a marca de 45,4 
milhões de doses aplicadas. 

Ao todo, são 30,78 milhões 
de pessoas que receberam a pri-
meira dose de uma das vacinas 
e 14,67 milhões já imunizadas 
após receberem a segunda dose. 

Com média de 807,8 mil do-
ses aplicadas diariamente, o mês 

de abril já acumula mais de 22,6 
milhões de vacinas, o que equi-
vale a uma aceleração de 74,2% 
no ritmo da campanha de imu-
nização em relação a março, que 
fechou com média de 463,6 mil 
doses diárias.

valdeMar SoareS

O vereador Raimundo do 
INSS (PDT) tem cobrado do go-
verno municipal e estadual uma 
ampla campanha para sensibili-
zar a população a doar órgãos e 
salvar mais vidas, que, durante a 
pandemia, caiu mais de 85%. Ele 
disse que o projeto aprovado em 
todas as Comissões no Congres-
so Nacional, onde os detentos 
têm redução da pena caso se 
tornem doadores, e é um gran-
de avanço, pois assim as pessoas 
que estão pagando suas dívidas 
para com a sociedade, podem 
se tornar pessoas melhores, ao 
salvar vidas com a doação de ór-
gãos. 

Segundo Raimundo, esse é 
um projeto inédito que pode tra-
zer mudanças profundas nos do-
adores, pois eles poderão salvar 
vidas. “Eu fiquei muito feliz com 
esse projeto, pois vejo que uma 
pessoa que se dispõe a ser um 
doador, ele está pensando no 
seu semelhante, e isso o torna 
uma pessoa melhor. Mas enten-
do que é preciso que tenha uma 
ampla campanha para despertar 
para novos doadores e que os 
familiares pensem que os órgãos 
de seus entes queridos falecidos 
podem reviver outros que estão 

Em audiência na Comissão de 
Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional na quarta-feira (28), o 
novo chanceler, Carlos Alberto 
França, foi cobrado a respeito 
de declarações de integrantes 
do governo sobre a China, mas 
apontou que elas não atrapa-
lham as negociações por mais 
vacinas, remédios e insumos. No 
cargo desde 6 de abril, o chan-

celer colocou como meio para 
atender à emergência sanitária 
o uso do que chamou de “diplo-
macia da saúde”, para conseguir 
acesso a vacinas e medicamen-
tos, por meio da procura por 
disponibilidade de ofertas para 
compra ou doações. 

França também citou negocia-
ções com a Índia, Estados Uni-
dos, Israel e Rússia e declarou 

esperar que as pendências para 
a aprovação da vacina Sputnik V 
sejam solucionadas. Ele classifi-
cou a China como parceira-chave 
no atendimento das demandas 
da crise sanitária e anunciou 
que, em maio e junho, haverá o 
aumento na produção do Ingre-
diente Farmacêutico Ativo (IFA) 
naquele país. 

“Em conversa telefônica com 

o ministro dos Negócios Estran-
geiros, Wang Yi, fiz dois pedidos: 
que apoiasse a aquisição, pelo 
Brasil, de 30 milhões de doses 
da vacina Sinofarm, para entrega 
ainda neste segundo trimestre, 
e que nos auxiliasse no forneci-
mento de IFAs com vistas à pro-
dução, no Brasil, de um total de 
60 milhões de doses da vacina de 
Oxford AstraZeneca”. 

Parlamentar tem plano de recuperação 
de estradas rurais

Um dos problemas que já se 
tornaram crônicos, nesta época 
do ano, após o período chu-
voso, e a recuperação e manu-
tenção das estradas rurais, que 
pode ser saneado através de um 
trabalho criterioso desenvolvi-
do pela Secretaria Municipal de 
Agricultura. Para isso, confor-

me adianta o vereador Valdecy 
Contador (Cidadania), ele e sua 
equipe estão fazendo um ma-
peamento e levantando todos 
os dados dos pontos críticos e 
repassando-os à secretaria que, 
por sua vez, já está se mobili-
zando para a execução dos ser-
viços de patrolamento  e casca-

lhamento,  assim também para 
a reforma ou mesmo construção 
de pontes. 

Mais uma vez, o parlamentar 
pede a colaboração dos mora-
dores na indicação dos trechos 
que devem receber os reparos 
e reitera que os fazendeiros, 
aptos a colaborar, devem fazer 

Projeto prevê redução de pena 
de preso doador de órgãos

sofrendo”. 
O objetivo da proposta, se-

gundo o autor, é incentivar a 
doação de órgãos e despertar 
no condenado o sentimento de 
solidariedade. “O preso que doa 
órgão evidencia, com essa atitu-
de, um espírito de solidariedade 

e respeito à vida, o que mostra 
a sua disposição em reintegrar-se 
ao convívio social como pessoa 
de bem, disposta a se sacrificar 
pelo bem-estar de outros cida-
dãos”, argumenta o parlamentar.

De acordo com o projeto, o 
juiz poderá descontar entre 1/6 

e 1/3 da pena do preso que dese-
jar doar órgãos, de acordo com 
a natureza da doação. O período 
determinado pelo juiz será con-
siderado como pena cumprida. 
O projeto, que está apensado 
ao PL 1321/03 será votado pelo 
Plenário.

a doação do cascalho que vem 
sendo um dos principais entra-
ves na manutenção das vias que 
dão acesso há várias comunida-
des rurais.

“É importante frisar que a 
nossa meta sempre foi a de 
conclamar todas as autoridades 
competentes como prefeito, 
deputados estaduais e federais 
aliados a senadores, ministros 
e governo federal, para juntos, 
concretizar o sonho de todas as 
famílias da zona rural do muni-
cípio, que é o asfaltamento das 
importantes vias que ligam os 
distritos às principais BRs, com 
destino aos grandes centros”, 
pontuou.

Ao destacar o trabalho de 
tapa buracos, recapeamento e 
asfaltamento de ruas na cidade, 
que vem sendo estendido para 
todos os bairros, Valdecy foi ca-
tegórico que o Plano Municipal 
de Drenagem, proposto por ele, 
vai ser primordial para contri-
buir para o sucesso na conclu-
são de obras no saneamento 
básico e que estão inseridas no 
Programa de Mobilização Urba-
na de Montes Claros. ( vS)
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Cimams pede antecipação de 1% do FPM para o 
mês de setembro deste ano 
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Deputado Gil Pereira propõe fim 
dos impasses fundiários

Marcelo Freitas faz convite 
para denuncias de abusos 
contra crianças e adolescentes

girleno alencar

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, rece-
beu, na quinta-feira (29/4), visita de 
cortesia do deputado estadual Gil 
Pereira. O parlamentar pediu inter-
mediação do TJMG em impasses na 
regularização fundiária no Norte de 
Minas. Trata-se de processos passí-
veis de conciliação relacionados à 
posse de imóveis. Participaram do 
encontro o superintendente admi-
nistrativo adjunto, desembargador 
José Arthur Filho, e os desembar-
gadores Caetano Levi Lopes, Paulo 
Cezar Dias e Henrique Abi-Ackel, 
coordenador do Centro Judiciário 
de Solução de Conflitos e Cidada-
nia Virtual (Cejusc Virtual), além do 
assistente de gabinete do deputado, 
Leonardo Alkmim.

O desembargador Gilson Lemes 

afirmou que haverá empenho para 
que seja encontrada uma via de 
consenso na questão. “Nessa visita 
de cortesia, o deputado Gil Pereira 
trouxe requerimento solicitando o 
apoio do Tribunal, dos promotores 
de justiça e juízes das comarcas da 
região de Rio Pardo de Minas. A 
sociedade aguarda há mais de dez 
anos o julgamento de ações que 
discutem a propriedade de diversos 
imóveis”, avalia.

Segundo o presidente do TJMG, 
como o procedimento relativo a 
essa regularização fundiária já está 
em andamento, a partir do pedi-
do, o requerimento do parlamen-
tar será integrado aos feitos, para 
uma futura tentativa de conciliação 
e de resolução das pendências. 
O deputado Gil Pereira afirmou 
que considera que se trata de um 
problema de complexidade bem 
menor do que conciliações como 

as que o TJMG realizou recente-
mente, a exemplo do acordo com 
a mineradora Vale S.A, o Estado e 
instituições públicas, referente ao 
rompimento da barragem da Mina 
do Córrego do Feijão em Bruma-
dinho. Ele ressaltou que, caso seja 
bem-sucedida, a autocomposição 
beneficiará a população, porque 
atrairá investimentos para o local.

“Viemos tratar da questão fun-
diária no Norte de Minas, espe-
cialmente em Rio Pardo de Minas, 
Santo Antônio do Retiro, Taiobeiras 
e Salinas. Nossa expectativa é que 
o Estado, junto com o Ministério 
Público, sob a coordenação do Tri-
bunal, possa fazer uma conciliação. 
Isso vai promover o desenvolvimen-
to e gerar empregos, já que abre 
possibilidade de viabilizar projetos 
para explorar as energias solar e eó-
lica, que estão avançando muito na 
região”, afirmou o deputado.
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Diante dos inúmeros casos de 
abusos físicos, sexuais, que tem tirado 
a vida de crianças e adolescentes em 
todo país, o deputado federal Marce-
lo Freitas (PSL/MG), que é integrante 
da Frente Parlamentar de Combate 
ao Abuso e Exploração de Crianças 
e Adolescentes da Câmara dos De-
putados, fez ontem (30) um alerta a 
população para que caso presencie o 
cometimento destes crimes denuncie 
imediatamente as autoridades com-
petentes. O parlamentar usou como 
exemplo os últimos casos de abusos 
contra criança que levaram a morte 
do menino Henry, de 4 anos e da 
menina Ketelen, de 6 anos. As mortes 
dessas crianças estão sendo investiga-

das pela Polícia Civil. No caso de Hen-
ry os principais suspeitos são a mãe e 
o padrasto dele. No caso de Ketelen 
os principais suspeitos do crime são a 
mãe e a madrasta dela.

“Diariamente somos surpreendi-
dos e abalados com noticiários que 
expõem violência contra crianças 
e adolescentes. Indefesos, sofrem 
abusos físicos, sexuais ou mesmo 
padecem até a morte, como aconte-
ceu com o menino Henry e a menina 
Ketelen. De cada 10 casos registrados 
de abusos de crianças e de adolescen-
tes, oito a nove deles ocorrem dentro 
da própria casa, sendo a maioria co-
metida por pais, responsável ou por 
algum familiar”, declara Marcelo Frei-

tas. Como integrante da Frente Par-
lamentar que combate esses crimes, 
o deputado afirma que os trabalhos 
estão sendo realizados com objetivo 
de contribuir para o combate a esse 
tipo de violência.

“Esse é um tema muito candente 
em nosso país e que muitas vezes 
fica oculto nos debates nacionais, 
especialmente porque os abusos 
acontecem em sua grande maioria 
dentro da própria casa. É preciso tra-
tar desse assunto abertamente como 
melhor maneira de se prevenir para 
que os abusos ocorram. O trabalho 
da Frente Parlamentar é levar a todo 
o país o máximo de informações 
possíveis para evitar que esses crimes 

continuem acontecendo”, informa o 
parlamentar.

Marcelo Freitas ressalta que cui-
dar das crianças e adolescentes é um 
dever de todos. “Não se pode tolerar 
qualquer tipo de abuso, violência ou 
exclusão. Sabemos que nem sempre 
é fácil para a mãe ou familiar denun-
ciar os abusos e exploração, porém, 
proteger as nossas crianças e adoles-
centes é dever de todos nós. Qual-
quer pessoa que presenciar ato de 
violência física ou sexual deve fazer 
sua parte e denunciar anonimamente 
pelo Disque 100, comunicar à Polícia 
ou ao Conselho Tutelar de sua cida-
de”, conclui o deputado. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

A antecipação do 1% do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM) 
para o mês de setembro deste ano. A 
reivindicação foi feita pelo presidente 
do Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 

(Cimams), Valmir Morais de Sá, Pre-
feito de Patis, ao ex-ministro do Turis-
mo, deputado federal Marcelo Álvaro 
Antônio (PSL), que esteve em visita a 
sede do consórcio e em reunião com 
alguns prefeitos da região, na quinta-

feira (29/04). A proposta é aproveitar 
a proximidade que o deputado tem 
com o presidente Jair Bolsonaro, por 
já ter feito parte do seu staff de mi-
nistros, e da amizade com o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, e assim 

O AGRO  NÃO PARA! 

Caro cliente Massey Ferguson,

Se você está na região de Montes Claros, encontre a sua 
concessionária autorizada mais próxima através do site 
www.masseyferguson.com.br ou do SAC – Serviço de 
Atendimento ao Cliente, no número 0800 704 4198 e receba a 
orientação necessária sobre a comercialização de produtos e 
peças de reposição ou prestação de serviços de assistência 
técnica em garantia/revisão.

Nos contate, será um prazer atendê-lo!

Equipe Massey Ferguson

O parlamentar em reunião

O deputado Marcelo Freitas

apresentar a reivindicação.
R$ 90 bilhões. Esta é a projeção 

dos repasses do FPM a partir do Proje-
to de Lei Orçamentária Anual (PLOA), 
se descontada a retenção do Fundeb, 
segundo estudos realizados e apre-
sentados pela CNM. Em números bru-
tos, incluindo o Fundeb, o montante 
é de R$ 113 bilhões. Entretanto, não 
há garantia de transferência desses 
valores, pois os repasses previstos de-
pendem do comportamento real da 
arrecadação futura. Diante deste qua-
dro ameaçador e considerando que o 
FPM é a principal fonte de receita dos 
municípios da região, o presidente 
do Cimams disse que as prefeituras 
já estão acumulando prejuízos com 
as quedas do FPM e em alguns casos, 
segundo ele, já existe até a ameaça de 
atraso de pagamentos nas folhas dos 
servidores. Para que não ocorram es-
tes problemas, a solução é antecipar 
este percentual do fundo.

Morais disse ainda, que o momen-
to requer uma força tarefa de todos 
os parlamentares mineiros, indepen-
dente se for representante desta ou 
de outra região do Estado. “Estamos 
vivendo um momento atípico, por 

conta da pandemia do novo corona-
vírus, que tem impactado a economia 
dos nossos municípios. Precisamos 
de um suporte financeiro e de me-
didas por parte do Governo Federal 
no auxílio aos municípios. Estamos 
preocupados com as quedas nos re-
passes do FPM e agora, acontecendo 
cada vez mais vertiginosas. Temos que 
nos unir e aproveitando que o depu-
tado Marcelo Álvaro esteve à frente 
do Ministério do Turismo por dois 
anos, e de ter livre acesso junto ao 
presidente da República, acreditamos 
que ele pode ser o elo para que o nos-
so pedido seja atendido”, ressaltou o 
dirigente do Cimams.

O deputado Marcelo Álvaro se 

comprometeu em ajudar nesta rei-
vindicação feita pelo consórcio, mas 
pediu que fosse formalizado um do-
cumento mostrando a real situação 
em que se encontram os municípios 
da região, e o motivo da antecipação 
do 1% do FPM para setembro, já que 
a mesma estava agendada para ser re-
passado apenas, em dezembro. Ainda 
na sede do Cimams, o deputado Mar-
celo Álvaro manteve contato com a as-
sessoria da Presidência da República e 
apresentou a reivindicação feita pelo 
dirigente do Cimams, e foi apontada 
a possibilidade de que a antecipação 
do 1% do FPM aos municípios pode 
acontecer, em setembro. (ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)
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ABDI alerta que em 10 anos economia 
digital será de US$ 100 tri no mundo

Políticas públicas em prol da 
agricultura familiar

Petistas e bolsonaristas fazem eventos 
em Montes Claros

Escola Hilda Carvalho desenvolve delivery 
da literatura

girleno alencar

A Agência Brasileira de De-
senvolvimento Industrial (ABDI), 
alertou aos municípios das áreas 
mineira e capixabas da Sude-
ne durante a Conferência dos 
maiores 51 municípios que um 
caminho fundamental para o de-
senvolvimento é a digitalização 
da economia e pediu que esse 
processo seja  acelerado, pois 
a economia digital, no mundo, 
vai responder, nos próximos 10  
anos, por algo em torno de US$ 
100 trilhões em investimentos 
das empresas”. O evento foi re-
alizado na quarta-feira e contou 
com palestras  da Sudene, Escola 
Nacional de Administração Públi-
ca (Enap) e Ministérios do De-
senvolvimento Regional (MDR) e 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (MAPA) abordaram os te-
mas Cidades Inteligentes, Gestão 
Pública, Habitação, Saneamento 
e Agricultura Familiar. O diretor 
de Planejamento e Articulação de 
Políticas da Autarquia, Raimundo 
Matos, abriu o evento, represen-
tando o superintendente Evaldo 
Cruz Neto. Destacou que essa 
articulação é fruto do Plano Re-
gional de Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE), entre eles a 
inovação, que vai proporcionar a 
melhoria da conectividade rural, 
por exemplo.

Os eixos que norteiam o 
PRDNE, além da Inovação, são 
Desenvolvimento de capacida-
des humanas; Dinamização e 
diversificação produtiva; Desen-
volvimento social; Conservação 
Ambiental e Segurança Hídrica 
e Desenvolvimento institucional. 
Segundo Raimundo, a ideia é dis-
cuti-los e levantar propostas que 
impulsionem o desenvolvimento. 
A inovação também foi apontada 
pelo presidente da Agência Brasi-
leira de Desenvolvimento Indus-
trial (ABDI), Igor Calvet, como 
um caminho fundamental para 
o desenvolvimento. “Precisamos 
acelerar a nossa digitalização. 
A economia digital, no mundo, 
vai responder, nos próximos dez 
anos, por algo em torno de US$ 
100 trilhões em investimentos 
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Desde o início da pandemia, 
todas as unidades escolares da 
Prefeitura têm adotado diferen-
tes estratégias para que a leitura 
e o conhecimento cheguem até 
os alunos. Nesse sentido, a Es-
cola Municipal Professora Hilda 
Carvalho Mendes inovou mais 
uma vez com o projeto “ibook”, 
atividade desenvolvida durante 
todo o mês de abril dentro das 
programações do “III Circuito Li-

terário” da unidade. Inspirado na 
plataforma de delivery “iFood”, 
que oferece aos consumidores 
mais agilidade na hora de pedir 
comida, e em comemoração ao 
Dia Mundial do Livro, o ibook 
consiste em um sistema de en-
trega de livros para os alunos em 
suas residências.

As entregas são realizadas 
pela intérprete de libras da uni-
dade, Débora Botelho. Ainda 

dentro do projeto, os alunos 
produziram vídeos com dicas 
literárias que foram divulgados 
nas mídias sociais da escola. “A 
criança se encanta ao receber tia 
Débora fazendo a entrega de um 
livro, ela que é leitora assídua e 
uma das incentivadoras desse 
lindo projeto. O momento exige 
de nós, educadores, uma nova 
prática, uma nova metodologia. 
Agradecemos a intérprete Débo-

ra e a supervisora Andréa Gomes, 
grandes incentivadoras, a nossa 
querida bibliotecária, Claudia 
Fernandes, que não mediu esfor-
ços para que os livros chegassem 
na casa das crianças; e a todo o 
corpo docente, pelo envolvimen-
to neste brilhante projeto. Agra-
decemos também às famílias, por 
receberem as ideias da escola”, 
salienta a diretora da unidade, 
Dorisday Vasconcelos. (ga)

Praça da Estação

das empresas”.
Calvet informou que a ABDI 

iniciou projetos de Cidades In-
teligentes em diversos municí-
pios do país, levando variadas 
tecnologias a essas localidades, 
incluindo Petrolina (que fica na 
área de abrangência da Sudene), 
cujo projeto está possibilitando, 
entre outras ações, a instalação 
de semáforos com uso de inteli-
gência artificial; reconhecimento 
de face e de placas de veículos. 
Através de uma parceria entre a 
Sudene e a ABDI, foi iniciado o 
processo de implantação de Ci-
dades Inteligentes em Campina 
Grande/PB, outro município da 
área da Sudene. “Nós da ABDI, 
junto com a Sudene, estamos 
dispostos a impulsionar o desen-
volvimento regional através da 
tecnologia urbana”. Enfatizou, 
ainda, que “desenvolvimento re-
gional se faz com “muitas mãos, 
com multiplicidade de institui-
ções”.

A palestra do diretor de Edu-
cação Executiva da Enap, Rodrigo 
Torres, focou nas capacitações 
voltadas para a melhoria da ges-
tão pública no país e convidou 
os participantes a entrarem no 

site da instituição e conhecer 
os inúmeros cursos oferecidos 
gratuitamente. Um desses cur-
sos está voltado para gestores 
municipais e é resultado de uma 
parceria entre Sudene e Enap. 
O público alvo são os prefeitos 
eleitos em 2020 e os secretários 
estaduais e municipais da área da 
Sudene, que terão acesso a uma 
formação de alto nível, voltada 
para setores estratégicos. Eles es-
tarão participando de uma vasta 
programação, com aulas ao vivo 
e participações de especialistas 
reconhecidos nacional e interna-
cionalmente. A finalidade é pro-
mover o desenvolvimento local 
e melhorar a entrega de políticas 
e serviços públicos aos cidadãos. 
Rodrigo informou que 60% dos 
prefeitos atuais estão em seu pri-
meiro mandato.

O secretário Nacional de Sa-
neamento do MDR, Pedro Mara-
nhão, iniciou sua palestra pon-
tuando que entre os projetos de 
infraestrutura, os de saneamento 
sempre foram os que conta-
ram com menos investimentos 
no Brasil e que a aprovação do 
marco regulatório vai contribuir 
para a formação de parcerias em 

suas várias modalidades (con-
cepção, privatização, PPP etc), 
atraindo capital e universalizan-
do o saneamento. O secretário 
nacional de Habitação do MDR, 
Alfredo Santos, destacou que 
o programa Casa Verde e Ama-

rela vem buscando amenizar o 
déficit habitacional, retomar as 
obras paralisadas (32 mil unida-
des foram retomadas em 2020 e 
este ano devem ser retomadas 50 
mil unidades), além de ampliar a 
interiorização das políticas habi-

tacionais. “A região Nordeste re-
presenta cerca de 27% do déficit 
habitacional do país”, informou. 
O programa oferece juros redu-
zidos, ampliando a capacidade 
de pagamento e inserindo mais 
famílias.

As políticas públicas de for-
talecimento dos agricultores 
familiares foram um dos focos 
da apresentação de Fernando 
Schwanke, secretário Nacional 
de Agricultura Familiar e Coo-
perativismo do Ministério de 
Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (MAPA). Ele destacou 
o aprimoramento das políti-
cas de crédito e seguro oficial; 
pesquisa, assistência técnica e 
extensão rural pública e priva-
da; acesso a mercados públi-
cos e privados. “Nós estamos 
trabalhando com duas grandes 
políticas: de desenvolvimento 

econômico e social e de cida-
dania, voltada para o combate à 
pobreza rural”.

O evento de hoje foi o pri-
meiro da série, vindo em se-
guida os estados de Sergipe 
e Alagoas (4/5), Paraíba (6/5), 
Maranhão (11/05), Pernambuco 
e Rio Grande do Norte (13/05), 
Ceará (18/05), Piauí (20/05) e 
Bahia (25/05). O encontro de 
hoje foi prestigiado pelos pre-
feitos de Teófilo Otoni, Daniel 
Sucupira; Montes Claros, Hum-
berto Souto; Colatina (ES), 
Guerino Balestrasi; e São Ma-
teus (ES), Daniel Santana. Eles 

tiveram a oportunidade de tirar 
dúvidas e apresentar sugestões.

Esses encontros são prepa-
ratórios para o encontro nacio-
nal, em Brasília, que irá reunir 
instituições governamentais e 
parceiros para consolidar uma 
nova estratégia de potencia-
lização de políticas públicas, 
contribuindo para o aperfei-
çoamento da gestão municipal 
através de novos projetos. Será 
uma oportunidade para os par-
ticipantes conhecerem casos 
de sucesso na gestão pública, 
firmando novas parcerias com 
o Governo Federal e trocando 

experiências com municípios 
que vivenciam os mesmos desa-
fios e oportunidades no âmbito 
do desenvolvimento regional. 
Caberá à Sudene o papel de ar-
ticular e buscar caminhos para 
implementar propostas de inte-
resse regional e fortalecer a via-
bilização dos projetos contidos 
no PRDNE.

Formado pelos municípios
-polo da área de atuação da 
Autarquia que possuem condi-
ções de ampliar o alcance de 
políticas públicas e programas 
de governo, o G51 faz parte 
da rede de cidades intermedi-

árias propostas pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) e são a base da 
estratégia territorial de imple-
mentação do Plano Regional de 
Desenvolvimento do Nordeste 
(PRDNE). Além das nove capi-
tais nordestinas, o G1 engloba 
42 cidades com potencial para 
fortalecer a interiorização do 
desenvolvimento regional. Jun-
tas, elas representam 7% do 
Produto Interno Bruto nacio-
nal e 46% do PIB do Nordeste. 
Cerca de 20 milhões de pessoas 
(40% da população nordestina) 
vivem nestas localidades. (ga)

A cidade de Montes Claros 
sedia hoje, Dia do Trabalhador, 
dois eventos na área central, 
organizados pelos Bolsonaristas 
e Petista. Ambos estão progra-
mados para as 9 horas. Na pra-
ça Raul Soares, mas conhecida 
praça da Estação ferroviária, o 
PT realizará o projeto PT Solidá-
rio, quando receberá doação de 
alimentos a serem distribuídos 
depois para as famílias carentes. 
Às 10 horas, os bolsonaristas fa-
rão a concentração na avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, em 
frente ao Senac, para depois saí-
ram em carreata pela cidade. Os 
organizadores explicam que o ato 

será de apoio ao presidente Jair 
Bolsonaro e acreditam que será o 
maior evento realizado em Mon-
tes Claros, pois virão comitivas 
de diversas cidades do Norte de 
Minas.

O presidente do PT em Mon-
tes Claros, Gustavo Xavier explica 
que o partido está realizando em 
todo país o projeto PT Solidário, 
de arrecadação de alimentos a 
serem repassados as famílias ca-
rentes. Aqui no Norte de Minas 
já foram coletadas duas toneladas 
de alimentos doados pelo MST e 
a agricultura familiar. Vindos de 
Bocaiuva, Capitão Enéas e Mira-
bela, as famílias em vulnerabilida-

de social estão sendo cadastradas 
pelo setor de assistência social, 
para receberem os produtos.

Por outro lado, os bolsonaris-
tas de Montes Claros prometem 
essa concentração com dois car-
ros de som e caravanas de Janaú-
ba, Januária, Manga, Janaúba e 
Porteirinha e uma bandeira de 40 
metros nas cores verde e amare-
lo. Eles afirmam que esse mesmo 
evento será realizado simultane-
amente em 1.200 cidades brasi-
leiras e esperam ser o maior re-
alizado no Norte de Minas, pois 
terá comitivas de outras cidades. 
Depois do ato, será realizada car-
reata pelas ruas da cidade.
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Copasa amplia sistema de 
abastecimento de água de Moc

Moradores do Jardim Olímpico debatem
obras da Apac

Moc prorroga medidas de 
flexibilização por causa da 
Covid-19

girleno alencar

Com o objetivo de aprimorar as 
competências e habilidades para as 
práticas de gestão, o Hospital Aroldo 
Tourinho iniciou na quarta-feira (28), 
o “Programa de Desenvolvimento 
Gerencial” para os gestores da insti-
tuição. De acordo com a gerente de 
Recursos Humanos, Isabela de Al-
meida Moraes Carvalho, o programa 
está dividido em 10 etapas que bus-
cam trabalhar competências-chave 
para os líderes hospitalares e estão 
sendo contemplados na oportuni-
dade 26 gestores, entre gerentes, 
coordenadores e supervisores. “Ten-
do como meta o desenvolvimento e 
fortalecimento de nossas lideranças, 
buscamos promover a capacitação e 
a gestão por competências, de modo 
a proporcionar a transferência de 

aprendizagem, abrindo caminhos 
para a aquisição de conhecimentos, 
desenvolvimento de competências 
gerenciais, habilidades e, consequen-
temente, mudanças de comporta-
mentos para criar equipes de alta 
performance. É neste contexto que 
nasce o programa, com o objetivo 
maior de preparar os gestores para 
superar os grandes desafios da gestão 
atual”, destaca Isabela Carvalho.

O curso, teórico e prático, é mi-
nistrado pela Gerência de Recursos 
Humanos e pela equipe de treina-
mento do HAT e pelos consultores 
de desenvolvimento Antônio Carlos 
Soares, Geraldo Drummond, Gilzire-
ne Simone Oliveira e Kátia Dias. Para 
a gerente de Atendimento do HAT, 
Soneide Dias, uma das participantes, 
o programa é de grande importância 
na qualificação. “Estar cada vez mais 

qualificado e desenvolver nossas 
competências gerenciais com eficiên-
cia impactará em todo o serviço pres-
tado, nos ajudando a alcançar ainda 
melhores resultados”, diz Soneide.

Segundo o provedor do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Paulo Cé-
sar Gonçalves de Almeida, o Progra-
ma de Desenvolvimento Gerencial 
dá seguimento às mudanças pro-
postas para a instituição. “Desde que 
assumi a gestão do Hospital Aroldo 
Tourinho, temos buscado melhorias 
em várias frentes, tanto estruturais 
e do parque tecnológico quanto de 
qualificação das pessoas, em especial 
dos nossos gestores. O foco principal 
é oferecer suporte e atendimento 
em saúde de qualidade aos nossos 
clientes e formar bons gestores, im-
pactando na eficiência e qualidade 
no atendimento”, finaliza.

HAT inicia programa de 
Desenvolvimento Gerencial

GIRLENO ALENCAR
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A Copasa, por meio da Ge-
rência Regional Montes Claros 
(GRMC), iniciou, no mês de abril, 
as obras de ampliação do siste-
ma de abastecimento de água da 
cidade. O objetivo é aumentar a 
disponibilidade de água trata-
da para a população de diversas 
regiões de Montes Claros. As in-
tervenções, que serão executadas 
em 18 meses, envolvem recursos 
da ordem de R$13,2 milhões, pro-
venientes do Orçamento Geral da 
União (OGU).   

Pelo projeto, serão implanta-
dos 17 quilômetros de rede adu-
tora de água tratada nos bairros 
Jardim Olímpico, Jaraguá e Inde-
pendência e construída uma Uni-
dade de Tratamento de Resíduos 

(UTR) na Estação de Tratamento 
de Água - ETA Morrinhos. Além 
destas obras, também serão im-
plantados mais 28 quilômetros 
de rede de distribuição de água 
tratada e interligadas 3 mil liga-
ções prediais nos bairros Edgar 
Pereira, Morrinhos, São Luiz e 
Vila Regina. 

Para o gerente regional, Rô-
mulo de Souza Lima, essas obras 
estão alinhadas à estratégia da em-
presa de ampliação do sistema de 
abastecimento de água de Montes 
Claros, que tem como objetivo 
melhorar a prestação de serviços à 
população. “Estamos trabalhando, 
rotineiramente, por meio da Uni-
dade de Negócio Norte (UNNT), 
para cumprir a missão da Copasa 

de levar a todos os municípios 
onde estamos presentes água tra-
tada de qualidade e em quantidade 
suficiente”, afirmou.  

A Copasa opera o serviço de 
abastecimento de água e o serviço 
de esgotamento sanitário da cida-
de desde a década de 1970. Com 
três Estações de Tratamento de 
Água (ETA), a produção média de 
água tratada é de 76,5 milhões de 
litros para abastecer quase 140 mil 
imóveis, por meio dos 1.780.715 
metros de redes de distribuição.   
Já o sistema de esgotamento sani-
tário opera com uma Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), que 
trata o esgoto de 140.064 imóveis 
coletados por meio dos 1.271.736 
metros de redes. (ga)

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros, se reuniu ontem de 
manhã, à pedido do vereador Pas-
tor Elair Gomes (MDB), com os 
representantes do bairro Jardim 
Olímpico, para discutir sobre a 
construção da Associação de Pro-
teção e Assistência aos Condena-
dos (APAC). Estiveram presentes 
os vereadores Marlus do Indepen-
dência (PT), Sóter Magno (PSD), 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) e 
Odair Ferreira (SD) e de forma 
remota Iara Pimentel (PT), Da-
niel Dias (PCdoB) e Raimundo 
do INSS (PDT). O terreno para 
construção da Apac foi doado há 
dez anos. A área fica localizada 
no bairro Jardim Olímpico, e na 
época não tinha residências pró-
ximas. Hoje o local é habitado por 

aproximadamente 450 famílias.
Durante a reunião o presiden-

te da associação do bairro, Renan
Oliveira, acompanhado dos 

moradores Gilson Lacerda, Valmir 
Ferreira e Valdir Nogueira, pedi-
ram o apoio da Casa Legislativa. 
Lembraram que em 2019, parti-
ciparam de audiência pública, na 
época, proposta pelo ex-vereador 
Edmilson Magalhães e que em fe-
vereiro de 2020 enviaram dossiê 
relatando toda a situação ao pre-
feito Humberto Souto.

Os representantes do bairro 
destacaram problemas vivencia-
dos

diariamente por toda popula-
ção daquela região, com a  falta 
de iluminação, transporte publi-
co, escolas, Cemeis, acessos ao 

bairro, posto de saúde - A escola 
mais próxima fica cerca de 5km 
de distância, o acesso ao bairro 
se faz através do cruzamento de 
Juramento, dentre tantas outras 
necessidades, pontua Renan Oli-
veira.

O terreno doado pela prefei-
tura em 2009, hoje se encontra 
embargado, por falta de alvarás 
e projetos necessários para a fi-
nalidade da construção da obra. 
Os representantes clamam pela 
fiscalização e pela segurança. 
“Não sabemos como vamos viver 
naquele ambiente, como iremos 
criar nossos filhos e se estaremos 
de fato seguros, uma vez que, não 
terá policiamento para monito-
rar”, lembra o morador Gilson 
Lacerda.

Após escutarem a todos, os ve-
readores informaram que irão en-
viar ao executivo documento com 
as reivindicações da população, 
como por exemplo, permuta por 
outra área do município. Outra 
solicitação é o do esclarecimento 
sobre todas as possíveis irregu-
laridades da obra, assim como o 
prazo para conclusão que já teria 
que ser encerrado.

apac - a apac é uma entidade 
civil de direito privado, com per-
sonalidade jurídica própria, dedi-
cada à recuperação e reintegração 
social dos condenados a penas 
privativas de liberdade. O objeti-
vo da entidade é promover a hu-
manização das prisões, sem per-
der de vista a finalidade punitiva 

da pena. Seu propósito é evitar a 
reincidência no crime e oferecer 
alternativas para o condenado se 
recuperar. A APAC se diferencia 
do sistema carcerário comum 
porque os presos (chamados de 
recuperandos pelo método) são 
co-responsáveis pela recupera-
ção deles, além de receberem 

assistência espiritual, médica, 
psicológica e jurídica prestadas 
pela comunidade. A segurança e 
a disciplina são feitas com a cola-
boração dos recuperandos, tendo 
como suporte funcionários, vo-
luntários e diretores das entida-
des, sem a presença de policiais e 
agentes penitenciários. (ga)

O prefeito Humberto Souto 
prorrogou até o dia 14 de maio 
as medidas de flexibilização da 
economia em Montes Claros, con-
forme o Decreto nº 4208, publi-
cado ontem no Diário Oficial. Ele 
lembra que a edição do Decreto 
Municipal 4197, de 9 de abril de 
2021, que instituiu medidas de 
transição no enfrentamento da 
Covid-19 e do Decreto 4199, de 
12 de abril de 2021, que dispôs 
sobre o funcionamento de Feiras 

no Município de Montes Claros; 
que as medidas de distanciamen-
to social adotadas pelo Município 
de Montes Claros tem gerado 
contínuas melhoras nos quadros 
epidemiológicos relativos ao Co-
vid-19; que ainda é necessário 
manter cautela com a situação da 
Covid-19 no Município de Montes 
Claros e por isso, ficam prorroga-
dos, até o dia 14 de maio de 2021, 
todos os efeitos dos dois Decreto 

O presidente da Câmara de 

Dirigentes Lojistas, Ernandes Fer-
reira Silva explica que a classe 
empresarial ficou satisfeita com a 
prorrogação, mas entende que po-
deria ocorrer avanços pontuais em 
relação a academias, quadras es-
portivas, bares e restaurantes com 
pelo menos mesa de seis lugares e 
adesão de músico no recinto uma 
vez que é uma classe que está com 
muita dificuldade. Também pede 
a extensão do horário funciona-
mento para restaurantes pelo me-
nos até às 23h. A CDL participa do 
comitê local de Covid-19.

A Associação Brasileira de Ba-

res e Restaurantes do Norte de 
Minas encaminhou correspondên-
cia ao prefeito Humberto Souto 
pedindo maior flexibilização. O 
presidente Rodrigo de Paula alega 
que considerando a onda amarela 
adotada pelo Governo Estadual 
no Norte de Minas, a partir do dia 
1º de maio de 2021 “que permite 
o retorno de diversas atividades 
do comércio e do nosso setor, e 
tendo em vista os dados epide-
miológicos, a queda do contágio 
e o aumento de leitos na nossa 
região, e também considerando 
que o município pode adotar ou-

tros protocolos, independente do 
Plano do Governo Estadual, uma 
vez que o nosso setor está a quase 
dois meses com restrição das suas 
atividades”, destaca.

Tendo em vista as dificuldades 
e prejuízos significativos, inclusi-
ve encerramento das atividades de 
muitos estabelecimentos, solicita-
mos a flexibilização do horário de 
funcionamento dos bares, restau-
rantes e similares até às 24h todos 
os dias da semana, bem como, o 
aumento do número para seis 
pessoas por mesa. “As apresenta-
ções dos músicos também é mui-

to importante para o funciona-
mento das nossas atividades, além 
de ser uma classe que também so-
fre dificuldades de alimentar suas 
famílias sem as apresentações nos 
estabelecimentos, solicitamos 
o retorno com até três músicos 
por vez no palco. Vale também 
ressaltar que as atividades reali-
zadas nos bares, restaurantes e 
similares contribuem para a segu-
rança da população e o combate 
às festas clandestinas, evitando 
assim, o risco de contágio e logo 
a superlotação dos leitos de UTI e 
clínicos”. (ga)
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Estado destina R$ 345 mil para 
a ampliação de UPAs do NM

SUPORTE vENTIlATóRIO

Unimontes recebe 1,2 mil doses de vacina 
contra H1N1

7Saúde

DIVULGAÇÃO

D
IVULGAÇÃO

girleno alencar

Três Unidades de Pronto Atendi-
mento 24 horas (UPAs 24h) sediadas 
em  Montes Claros, Francisco Sá e Sali-
nas estão sendo contempladas com o 
aporte de R$ 345 mil destinados à am-
pliação da estrutura de suporte venti-
latório para atendimento de pacientes 
acometidos pela Covid-19. O repasse 
dos recursos está previsto na Resolu-
ção 7.491, publicada dia 28 de abril 
pela Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG). Em Montes 
Claros a UPA Chiquinho Guimarães 
receberá investimento de R$ 145 mil. 
Para a Unidade de Pronto Atendimen-
to Arquiteclino Guimarães, de Salinas, 
está sendo destinado R$ 110 mil. Já a 
UPA Novo Milênio, de Francisco Sá, re-
ceberá R$ 90 mil.

Para 49 municípios de todas as 
regiões do Estado o investimento 

da SES-MG é da ordem de R$ 7,66 
milhões. Os valores estipulados para 
cada Unidade de Pronto Atendimento 
levou em consideração o quantitativo 
de leitos de observação. Os recursos 
serão repassados diretamente do Fun-
do Estadual de Saúde para os fundos 
municipais de saúde, por meio de con-
ta bancária específica e exclusiva dos 
Programas UPA 24h. De acordo com a 
Resolução assinada pelo secretário de 
Estado da saúde, Fábio Baccheretti Vi-
tor, 90% dos recursos são destinados a 
despesas de capital e 10% para custeio. 
Nesse contexto, o dinheiro poderá ser 
utilizado para a compra de equipa-
mentos e acessórios relacionados ao 
suporte ventilatório. Os municípios 
têm dez dias úteis para apresentar 
plano de trabalho, contendo as ações 
e prazos para a execução dos recursos 
financeiros num prazo máximo de 120 
dias.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques entende 
que os investimentos da SES-MG na 
ampliação da estrutura de suporte 
ventilatório nas UPAs 24 horas pos-
sibilitam aumentar a capacidade dos 
serviços de saúde no atendimento das 
demandas de pacientes acometidos 
pela Covid-19, o que auxiliará na redu-
ção de encaminhamentos para hospi-
tais  Nesta quinta-feira (29), a SES-MG 
liberou nova remessa de 450 unidades 
do medicamento Cisatracúrio Besila-
to, que compõe o kit intubação, para o 
Hospital Senhora Santana, de Brasília 
de Minas, e para o Hospital Regional 
de Janaúba. Quarta-feira desta sema-
na outros sete hospitais do Norte de 
Minas foram contemplados com a li-
beração de 1.660 medicamentos para 
atendimento de pacientes acometidos 
pela Covid-19.

Numa atenção aos esforços da 
Gestão Superior da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), a Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, por meio 
da Coordenadoria de Vigilância 
Epidemiológica e de Imunização 
Montes Claros, liberou 1.200 doses 
da vacina contra a Influenza (H1N1) 
para aplicação na Universidade. De 
acordo com o reitor da Unimontes, 
professor Antonio Alvimar Souza, 
as doses serão direcionadas para 
imunização prioritária dos profes-
sores da Universidade. A aplicação 
da vacina será realizada no Campus 

Universitário Prof. Darcy Ribeiro, de 
11 a 14 de maio de 2021, sob a res-
ponsabilidade técnica da Enfermeira 
Miriam Fausto.

“A liberação das vacinas só foi 
possível devido à convergência de 
esforços desta gestão e do Municí-
pio de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, par-
ceira da Universidade. Agradecemos 
também o empenho dos nossos ges-
tores nessa ação do bem coletivo”, 
destaca o reitor Antônio Alvimar 
Souza. Esta semana, durante encon-
tro com professores, servidores téc-
nico-administrativos da Unimontes e 

do Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF), o reitor anunciou 
também que haverá novo cronogra-
ma de vacinação contra a Covid-19.

Desta vez, serão contemplados 
os acadêmicos do último período 
dos cursos de Enfermagem, Medi-
cina e Odontologia da Unimontes 
que, em boa parte, estão na linha de 
frente no enfrentamento da pande-
mia em Hospitais, Postos de Saúde, 
PSF e em outras frentes de trabalho 
no município de Montes Claros. A 
data da imunização dos acadêmicos 
será divulgada em breve pela Univer-
sidade. (ga)

A UPA de Montes Claros 
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PC prende suspeitos de matar 
mulher e atear fogo no corpo em Moc

Homem que teria matado o namorado da 
ex-esposa se entrega à polícia

Coração de Jesus | Homem é preso após ameaçar 
a própria mãe e a irmã

PM apreende armas e pássaros da fauna silvestre durante 
operação de combate a crimes ambientes

A Polícia Militar de Meio 
Ambiente apreendeu armas 
e pássaros da fauna silvestre 
durante a operação ‘Semper 

in agro – Sempre no campo’, 
realizada em 77 municípios do 
Norte de Minas, para prevenir e 
combater crimes ambientais.

Na zona rural de Montes 
Claros, um homem, de 57 
anos, foi preso. Com ele, foram 
apreendidos uma espingarda, 

munições, dois pássaros da 
espécie Pintassilgo e três 
partes de veados-catingueiros. 
O suspeito e o material foram 

encaminhados à Polícia Civil.
Em Olhos-d'Água, três 

suspeitos de realizar caça 
predatória de animais 

A Polícia Civil cumpriu mandados 
de prisão contra um bando de 
quatro homens, investigados por 
matar uma mulher, de 43 anos, 
com golpes de tesoura e atear fogo 
no corpo. A mulher foi encontrada 
carbonizada dentro de casa e, a 
priori, a suspeita era de que ela 
tinha sido vítima de um incêndio 
acidental. O crime foi em setembro 
de 2020 no Residencial Monte Sião, 
em Montes Claros.

O delegado Bruno Rezende 
explica: “inicialmente a ocorrência 
foi registrada como incêndio no 
qual a vítima veio a falecer. O que 
nos chamou atenção é que através 
da necropsia foi identificado que a 
vítima tinha sido preliminarmente 
agredida, inclusive com um golpe 
de tesoura no pescoço, o que veio a 
causar sua morte. Além disso, tinha 
sinais de que ela teria sido amarrada 

com um lençol, que indicava uma 
morte violenta”. 

No primeiro momento, a 
Polícia Civil chegou a trabalhar 
com a hipótese de que a mulher 
pudesse ter sido vítima de estupro 
e o autor teria colocado fogo na 
casa para ocultar o crime, mas 
as investigações apontaram que 
o homicídio tem relação com o 
tráfico de drogas.

“Essa vítima estaria guardando 
2,5 kg de drogas para esse grupo 
criminoso em sua residência. 
Diante da perda da carga de drogas, 
foi cobrada por diversas vezes 
para efetuar o pagamento. Ela foi 
agredida por parte desses autores e 
torturada para que providenciasse 
o pagamento. Como não o fez, foi 
enforcada com um lençol e atingida 
com golpes de tesoura no pescoço. 
Em seguida, eles colocaram fogo na 

casa na tentativa de ocultar o crime. 
A vítima já estava morta quando a 
casa foi incendiada”.

Além dos quatro homens 
presos, um jovem, que na época 
era menor de idade, também tem 
envolvimento com o crime e foi 
detido. O delegado Bruno Rezende 
explicou que um dos chefes do 
grupo já estava preso por outro 
homicídio e ordenou a morte da 
mulher de dentro do presídio.

“Ele tem ascendência hierarquia 
em relação aos envolvidos e foi 
consultado porque a vítima estava 
devendo a droga e não ia pagar, e 
teria autorizado à execução dela”.

As investigações continuam e 
a polícia apura o envolvimento de 
uma mulher que teria procurado 
a vítima no dia do crime e feito 
uma ‘emboscada’. Ela ainda não foi 
identificada.

Foi preso, na última quinta-
feira (29), o suspeito de matar 
o namorado da ex-esposa, em 
Montes Claros. Ele estava com um 
mandado de prisão temporária em 
aberto e se apresentou à polícia 
acompanhado de um advogado. O 
crime foi no início deste mês, no 
Bairro Monte Carmelo, e a vítima 
foi morta a tiros na porta da casa 
da namorada.

“Ele alegou que logo após 
o crime fugiu e se homiziou na 
região de Jaíba, em Mocambinho, 
e teria se deslocado para Montes 
Claros novamente no último fim de 
semana. Após a prisão, o suspeito 
indicou onde estava a arma usada 
no crime, que foi apreendida em 

um lote vago no Bairro Jaraguá, 
próximo a Estrada da Produção”, 
disse o Capitão Frederico Lima 
Lessa.

O homem prestou depoimento 
na delegacia de plantão e confessou 
ter matado a vítima. “Ele confessa 
o crime narrando uma série de 
situações, de divergências em 
relação à vítima, de provocações 
e desrespeito anteriores. O 
inquérito policial já consta com 
laudos de local e necropsia e a 
gente aguarda a finalização de 
oitivas das testemunhas”, explicou 
o delegado Bruno Rezende.

O advogado Alexandre Mauro 
acompanhou o depoimento 
e informou que o homem se 

arrependeu de ter cometido o 
homicídio.

“Ele não é bandido, não queria 
ficar foragido e não tem intenção 
em obstruir a Justiça de forma 
alguma. Até por isso indicou 
o local onde foi arremessada a 
arma, ele está arrependido e, 
posteriormente vamos provar 
dentro do inquérito que ele 
agiu sobre violenta e intensa 
emoção”.

O suspeito foi levado para 
o presídio de Bocaiúva e vai 
responder por homicídio 
qualificado. Segundo o delegado 
Bruno Resende, após o crime, a 
mulher entrou com um pedido de 
medida protetiva contra ele.

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

Ainda segundo o delegado, 
dois suspeitos já foram ouvidos e 

negaram participação no crime, os 
outros serão ouvidos nos próximos 

dias. Eles vão responder por 
homicídio qualificado.

Na cidade de Coração de 
Jesus, um homem foi preso após 
ameaçar a mãe e a irmã de morte. 
Um facão foi apreendido. Segundo 
as informações divulgadas pela 
Polícia Militar nessa sexta-feira 
(30), as vítimas fizeram um 
chamado pelo 190. Em seguida, 
uma equipe foi até a casa onde 
elas estavam.

O capitão Michael Stephan, 
comandante da 210ª Cia PM, 
explica: “assustada, ela, que estava 
com o filho de 10 anos, disse que o 
irmão, de 28 anos de idade, chegou 
em casa embriagado, reclamou da 
presença dela na casa e começou a 
quebrar alguns móveis".

A mulher falou à PM que o irmão 
já agiu dessa forma outras vezes. Ao 

perceber o que estava ocorrendo, a 
mãe dos dois tentou ajudar. “A mãe 
que estava no quarto, se levantou 
para intervir na situação, quando 
o autor se armou com um facão de 
aproximadamente 40 centímetros 
de lâmina e deslocou na direção 
delas".

Como o homem repetia que 
iria matar as duas, elas ficaram 

com medo e correram para a rua. 
Os policiais fizeram a prisão dele 
e conseguiram apreender o facão 
durante as buscas.

De acordo com o capitão, o 
homem poderá responder por 
ameaça e por violência doméstica 
e familiar contra a mulher. Ele foi 
levado para a delegacia de plantão 
em Montes Claros.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

conseguiram fugir da polícia. 
Eles estavam em uma fazenda, 
onde foram encontradas quatro 
armas de fogo, sendo duas 
espingardas, uma garrucha e 
uma cartucheira.

As outras ocorrências foram 
em São João da Ponte, São 
Francisco, Jaíba, Espinosa e 
Mirabela. Nessas cidades, não 
houve prisões e a Polícia Militar 
de Meio Ambiente apreendeu 
armas, armadilhas, quatro 
pássaros da fauna silvestre, 
quatro partes de tatu e coelho 
silvestre. Os materiais foram 
entregues nas delegacias de 
Polícia Civil e os casos serão 
investigados.
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Amams cobra de Romeu Zema 
investimentos para o Alto Rio Pardo

Fadenor recupera área degradada do 
parque estadual Caminhos dos Gerais

IFNMG cria unidade de referência 
tecnológica da Embrapa

SERRA GERAl 

girleno alencar

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
e os prefeitos do Norte de Minas 
cobraram do governador Romeu 
Zema mais investimentos para a mi-
crorregião do Alto Rio Pardo. Isso 
ocorreu durante videoconferência 
promovida pela Associação Mineira 
de Municípios (AMM) com o gover-
nador a participação do presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, Agostinho Patrus, realizada 
na tarde de quinta-feira (29). No 
início, o presidente de AMM, Julvan 
Lacerda, apresentou ao governa-
dor demandas municipalistas e co-
branças sobre saúde. Romeu Zema 
garantiu que já vai promover um 
novo acordo junto ao Tribunal de 
Justiça do Estado de Minas Gerais 
(TJMG), para garantir o pagamen-

to dos recursos atrasados da área 
da saúde aos municípios. O débito 
que se arrasta desde o ano de 2017 
envolve um montante de quase R$ 
6 bilhões. Cerca de 200 prefeitos 
participaram da live.

Os prefeitos do Vale do Jequiti-
nhonha ficaram esperançosos com 
o compromisso do governador que 
garantiu maior atenção do Estado 
na BR-367. Segundo os prefeitos 
de Diamantina, Juscelino Brasilia-
no Roque e de Itamarandiba, Luiz 
Fernando, a rodovia se encontra 
em péssimas condições de tráfego, 
situação que compromete o desen-
volvimento da região e inviabiliza o 
escoamento da produção agrícola 
e agropecuária. O presidente da 
Amams e prefeito de Padre Carva-
lho, José Nilson Bispo de Sá, “Nil-
sinho” e o vice-presidente, Célio 
Santana, prefeito de Buenópolis, 

voltaram a cobrar do governador o 
retorno do Programa de Leite para 
o Norte de Minas. “Este programa 
é muito importante para as famílias 
em situação de vulnerabilidade so-
cial, muitas necessitam do leite, es-
pecialmente agora com essa pande-
mia que desestabilizou a economia 
nos pequenos municípios e traz 
fome”, disse Célio Santana.

O presidente da Amams, além 
de cobrar o retorno do programa 
do leite, cobrou do governador 
um olhar para a região do Alto Rio 
Pardo. “Esta região está esquecida 
e possui grande potencial econô-
mico com a produção de eucalip-
to, madeira, fruticultura e grande 
potencialidade para a exploração 
de minério, além disso, peço pela 
retomada do projeto de construção 
da barragem de Berizal e as pavi-
mentações asfáltica dos trechos que 
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ligam Curral de Dentro a Mirandó-
polis, Fruta de Leite a Taiobeiras, 
Rio Pardo de Minas a Santo Antô-
nio do Retiro, Cachoeira de Pajeú 
a BR-251 e de Josenópolis a Grão 

Mogol”, disse. José Nilson Bispo 
de Sá justificou seu pedido ao ale-
gar que são antigas reivindicações 
dos prefeitos e, disse ainda, que a 
falta de pavimentação traz atraso ao 

desenvolvimento econômico da re-
gião com prejuízos ao escoamento 
da produção agrícola, bem como 
inviabiliza as potencialidades turís-
ticas do Alto do Rio Pardo.

A Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Ensino Superior 
do Norte de Minas (Fadenor), em 
parceria com pesquisadores e estu-
dantes da Unimontes e UFMG, vem 

desde 2020 desenvolvendo um tra-
balho de recuperação de área degra-
da dentro do Parque Estadual Cami-
nhos dos Gerais, que fica situado na 
Serra Geral, entre os municípios de 

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) consolida 
mais uma importante ação para in-
crementar as atividades de ensino, 
pesquisa, extensão e fortalecimen-
to das cadeias produtivas do Vale 
do Jequitinhonha, com a Unidade 
de Referência Tecnológica da Em-
presa Brasileira de Pesquisa Agro-
pecuária (Embrapa) que está em 
implantação no campus Araçuaí. 
A ação resulta de uma articulação 

com a Embrapa Milho e Sorgo, de 
Sete Lagoas, a Prefeitura Muni-
cipal de Araçuaí e a Emater-MG, 
e vem demonstrar que, mesmo 
neste momento de dificuldades e 
desafios, em função da pandemia, 
o Instituto vem buscando desen-
volver suas atividades por meio de 
parcerias com instituições empe-
nhadas em contribuir com o de-
senvolvimento local.

A URT do campus Araçuaí será 

uma das unidades destinadas a 
produzir dados experimentais e 
testar variedades da Embrapa em 
regiões específicas, a exemplo do 
que ocorre no IFNMG-campus 
Almenara, onde uma URT foi im-
plantada desde outubro de 2019. 
No campus Araçuaí, a princípio, 
a unidade será focada em tecno-
logias para a produção de palma 
forrageira e implantação de siste-
mas de Integração Lavoura Pecuá-

ria (ILP), consorciando as culturas 
de milho e sorgo com diferentes 
variedades de plantas forrageiras.

Segundo o diretor-geral do 
IFNMG-campus Araçuaí, Irã Pi-
nheiro Neiva, a implantação da 
URT é uma excelente oportunida-
de de aproximação de servidores 
e alunos com os produtores ru-
rais da região em busca de maior 
aplicabilidade do que está sendo 
apresentado para as condições 

Gameleira, Mamonas, Mato Verde, 
Monte Azul e Espinosa. A iniciativa, 
denominada como Projeto Sendas, é 
coordenado pelo agrónomo e pro-
fessor da Unimontes Luiz Henrique 
Arimura Figueiredo e está engloba-
do dentro do Projeto Estratégias de 
Conservação, Restauração e Manejo 
para a Biodiversidade da Caatinga, 
Pampa e Pantanal (GEF Terrestre) 
do Fundo Brasileiro para a Biodiver-
sidade (FUNBIO) e prevê a recupe-
ração de 75 hectares de mata nativa, 
10 hectares de mata ciliar e 0,4 hec-
tares de uma área de empréstimo, 
depredadas principalmente pelo 
plantio de eucalipto ou para produ-
ção de carvão.

O projeto ainda contempla, 
como forma de recuperar os manan-
ciais hídricos e frear a degradação 
dos solos, construir cerca de 40 bar-

raginhas e levantar 60 paliçadas para 
conter 5 voçorocas. Além disso, o 
projeto produziu um plano de recu-
peração de todo o parque e ainda irá 
realizar trabalhos de monitoramen-
to e pesquisa da flora, fauna e solo 
do local. O Sendas foi orçado em R$ 
2.707.871,96, sendo R$1.449.610,96 
como aporte financeiro do Funbio e 
R$ 1.258.261,00 como contrapartida 
das instituições que compõem a exe-
cução do projeto, e vai agora entrar 
no segundo ano de execução.

O primeiro ano contemplou um 
exaustivo trabalho de mapeamen-
to da área, o estudo das espécies a 
plantar, a produção das mudas e o 
plantio de uma primeira área com 
cerca de 44,4 hectares, totalizan-
do mais de 14 mil mudas. Embora 
a meta para o primeiro ano ser do 
plantio de 19 mil mudas, a pan-

demia, com o isolamento social e 
encerramento do parque, condicio-
naram o trabalho. Porém, a estraté-
gia montada por toda a equipe do 
projeto, atendendo todos os decre-
tos e protocolos locais e estaduais, 
conseguiu montar uma estratégia 
que evitasse maiores atrasos nos tra-
balhos. O plantio das mudas foi re-
alizado por 18 trabalhadores rurais, 
moradores do entorno do parque, 
contratados para o efeito.

O segundo ano do projeto, que 
se inicia agora, prevê a construção 
das barraginhas e das paliçadas, a 
produção das mudas e, no final do 
ano, depois de se iniciar a época de 
chuva, o plantio da restante área. 
Além disso, continuará o trabalho 
de pesquisa e observação de fauna 
e flora, onde os acadêmicos irão 
fazer o seu trabalho de pesquisa, 

fazendo recolha de sementes, coleta 
de amostras de solo, montagem de 
câmeras e armadilhas para observa-
ção e catalogação de animais, ma-
peamento com sobrevoo de drone 
e aquisição de imagens de satélite. 
O terceiro, e último, ano do Projeto 
Sendas será dedicado exclusivamen-
te ao monitoramento do trabalho 
executado e realização de outras 
atividades que se detectem e se jul-
guem necessárias.

Ainda em relação a este projeto, 
é interessante ressaltar que, devido 
à especificidade e exclusividade das 
espécies de árvores que povoam a 
área a recuperar, as mudas, cerca de 
38 mil, tiveram que ser praticamen-
te todas produzidas pelo projeto nas 
instalações do curso de agronomia 
da Unimontes, no Campus de Ja-
naúba. (ga)

específicas da região. “É esse di-
álogo entre professores, pesqui-
sadores, alunos e produtores que 

trará bons resultados a partir da 
implantação da URT”, comenta. 
(ga)
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Carlos viana volta 
a Janaúba hoje (1º) 
com novidades e 
recursos para o NM

11pOlítica/ RegiOnal

O senador Carlos Viana volta 
ao Norte de Minas neste sábado 
(1º/5), onde cumpre agenda, 
com entrega de mais benefícios 
para Janaúba e região, entre eles 
o sistema de irrigação – fase 1 
está sendo finalizada e vou visi-
tar o sistema e conversar com os 
irrigantes e conferir a concluir 
desta obra que estava parada a 

oito anos.
O senador fará visita à Uni-

montes onde irá entregar recur-
sos de R$ 250 mil. Ele também 
entregará uma máquina motoni-
veladora (patrol), para a prefei-
tura de Janaúba, num empenho 
junto à Codevasf. Já durante a 
tarde, o senador visitará o Hos-
pital Regional de Janaúba onde 

que teve através de sua mediação 
a garantia de custeio de 18 novos 
leitos de UTI junto ao Ministério 
da Saúde para o atendimento da 
população de Janaúba e das cida-
des da Serra Geral.

São João do Pacui 
cria coleta seletiva 
e acaba com lixão

D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

girleno alencar

O Consórcio de Desenvol-
vimento Ambiental do Norte 

de Minas (Codanorte) realizou 
reunião com o prefeito Caio 
Cunha, de São João do Pacui, 
quando discutiram a instalação 

da coleta seletiva na cidade, 
com a destinação dos resíduos 
sólidos para o aterro sanitário 
de Montes Claros, acabando de 

O parlamentar traz 
investimento para o 

Norte de Minas

vez com o lixão a céu aberto na 
cidade e acatando a determina-
ção do Ministério Público. O 
secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco expli-
ca que o presidente Eduardo 
Rabello, prefeito de Francisco 
Dumont pediu uma prioridade 
para São João do Pacui, tendo 
em vista o importante trabalho 
realizado pelo prefeito Caio 
Cunha.

A cidade de São João do Pa-
cui produz em média duas to-

neladas de lixo por dia e agora 
o Codanorte elaborará o proje-
to de coleta seletiva e capacita-
rá os catadores de reciclagem, 
para que possam selecionar o 
material plástico, metal e or-
gânico e fazer uma fonte de 
renda. O Codanorte é especiali-
zado nessa área, pois é respon-
sável pelo projeto Lixo Zero, 
no Norte de Minas, em parce-
ria com o Ministério do Meio 
Ambiente, em 33 municípios 
do Norte de Minas. “Queremos 

resolver um problema ambien-
tal, em São João do Pacui e 
criar uma fonte de renda para 
as famílias carentes que atuam 
na reciclagem”, explica Enilson 
Francisco, secretário-executivo 
do Codanorte.  

Rabelo explica que a decisão 
do prefeito Caio Cunha em im-
plantar a coleta seletiva do lixo 
é a ideal, pois agrega o social e 
ambiental. Ele lembra que a Po-
lítica Nacional de Saneamento 
Básico propõe o fim dos lixões.

D
IVULGAÇÃO
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neSTa Época de Covid-19, todos nos temos que praticar algum exercício, 
inclusive, correr, fazer caminhadas e, é claro, frequentar academias. Eu estou fir-
me de segunda a sexta-feira na ‘360 STUDIO FITNESS’ que é um ambiente super 
saudável com excelentes professores e muitos casais conhecidos malhando ali. 

o diScord tem deixado de ser a ‘rede social dos gamers’ para ser uma 
plataforma ampla, utilizada por empresas para organizar equipes que, por cau-
sa da pandemia, estão em home office. Visado pela Microsoft, empresa líder em 
soluções para o mundo corporativo, o Discord recusou ser comprado — fontes 
do mercado indicavam que a aquisição estava avaliada em US$ 10 bilhões. Agora, 
promete andar com os próprios pés.

o inTereSSanTe disso é que o Discord pode parecer difícil de usar à pri-
meira vista, mas é bem fácil. Na realidade, possui uma estrutura similar ao Slack 
(um queridinho do mundo corporativo) e traz recursos de videochamadas, como 
o Zoom, ou mesmo de audiochamadas, como o Clubhouse. Diferentemente des-
ses, o Discord não traz limites de mensagens e é bem fácil de entrar e sair de 
diferentes salas, sem que convites tenham de ser enviados. 

coM TanTa gente conhecida internada com Covid-19, estamos em orações 
para recuperação e que eles vençam esta doença terrível. Mesmo com a queda de 
mortalidade na city, muita gente está de “molho” e fugindo para suas fazendas e 
sítios a procura de um ambiente mais saudável.

o braSil atingiu a marca de 400 mil mortos pela Covid-19 na última quinta-
feira, com altos índices de óbitos diários e tudo vai sendo aceito como se fosse a 
nova normalidade. Não podemos aceitar a banalização da morte. Vejam quantos 
amigos perdemos para o COVID-19 em Montes Claros somente neste ano de 
2021.

vÁrioS aMigoS que residem em Nova Yorque, Miami, Paris, Amsterdam, 
Roma e outras cidades do exterior, recebem diariamente esta coluna pelo meu 
blog, que brevemente haverá um novo formato que está sendo feito por um pro-
fissional...

conTeSTando o Projeto de Lei 1052/2020, do senador Vanderlan Cardoso, 
de Goiás, pergunto: Que história absurda é essa de substituir pessoas com defici-
ência por pessoas sem deficiência, mesmo que sejam seus pais ou responsáveis? 
Querem jogar na lata de lixo o nosso respeito pela dignidade da pessoa com 
deficiência?

palHaçada: A CPI da Covid corre o risco de ser contaminada por disputas 
regionais travadas por senadores que são pré-candidatos a governos estaduais e 
tentam responsabilizar seus adversários pela crise. Os cálculos eleitorais já foram 
detectados e começam a incomodar a CPI.

Hoje É dia do TrabralHo, mas, como estamos vivendo um momento 
tão difícil, com número de desemprego aumentando cada vez mais, temos pouco 
para comemorar. Vamos todos ter esperança que tudo volte ao normal, principal-
mente com a economia que ajudará os empresários fortalecerem seus negócios 
e, assim, surgir mais empregos. Ainda bem que teremos este mês aqui em Moc, 
a inauguração da famosa loja, HAVAN, que é de departamento com vendas de 
eletrodomésticos, eletrônicos e artigos para a casa. Com isso, essa filial tão impor-
tante irá gerar muitos e muitos empregos. VIVA O TRABALHADOR BRASILEIRO. 

BElEZAS DE MOC- parecidíssima com sua mãe, ângela assis mar-
tins, o destaque hoje vai para o super broto, sopHia martins Gre-
GorY, que reside com os pais, ângela e robert Gregory, em nova 
Yorque. sophia, além de ser linda e educadíssima, é super inteligen-
te e passou  em 10 faculdades,  8 delas com bolsa de estudo e Honors 
programa. ela vai estudar em boston College uma das melhores fa-
culdades do usa.

QUANDO Dawson e Karla chegaram ao grande salão do buffet  
“duca & nazareth” que estava repleto de ponta a ponta, com uma 
decoração deslumbrante assinada por César Costa.  Foram aplau-
didos por todos.

RECORDANDO um dos famosos desfiles no histórico, “THEO’S 
House”, veja aí, o nosso inesquecível amigo, leonardo Campos, 
desfilando junto com Thais Batista,  a também inesquecível, Ma-
ria José Alves e o outro rapaz  não conseguir identificar. O THEO’S 
HOUSE era o palco dos grandes desfiles de moda da década de 1980.

vEJA que bela foto, este jornalista emoldurado pelas queridas ami-
gas, CleoniCe laugthon, FÁtima turano, rosânGela silveira, 
Karla malveira, vera siuf, euniCe loyola, jussara pádua, ju-
nia rebello, luCiene vaz, eloisa Quintino, maria inês narciso, 
maria luCia sarmento e CarminHa brasileiro.

COMO HOJE  é o primeiro dia de maio, iniciarei a homenagem as 
mamães. destaque para a jovem médica, manuella atHaYde 
OLIVEIRA, com seu lindo filhão, PEDRO, que faz a alegria não só do 
paizão, Pedro Santos Canela, como dos avós, Joaquim Manoel-Lu-
ciana athayde oliveira, joão Caetano e Cristina santos Canela.

PARABÉNS para o conceituado médico, reinaldo pÁdua, que 
está aniversariando hoje e certamente irá comemorar a data com 
sua sempre linda, vanessa.

enconTro coM eMpreSÁrioS

O governador ROMEU ZEMA esteve reunido esta semana com empresá-
rios, onde vários assuntos foram discutidos. Entre suas declarações, ele falou 
sobre o PT, que segundo ele, “No último governo deixou uma série de estra-
gos e dívidas. Para deixarmos tudo em dia, é preciso um trabalho de décadas, 
não é algo que se faz em poucos anos. Mas estamos trabalhando duro”. Os 
petistas que quebraram o país estão aí voltando para as eleições e, infelizmen-
te, ainda existem eleitores que parecem gostar de CORRUPTOS. Lamentável...

reTraTo do oporTuniSMo

Não falta quem nutra a fantasia de que, nos próximos meses, antes da 
completa mobilização de Brasília com as eleições de 2022, ainda haverá uma 
janela de tranquilidade política que permitirá engajamento efetivo do Con-
gresso no avanço do programa de reformas. O mais provável, contudo, é que 
o paralisante clima de alta tensão política que hoje se vê no país perdure por 
muitos meses mais. E é por isso que o Brasil não anda...

na MoSca

Elena Landau acertou na mosca ao dizer: Refundar o Estado brasileiro, 
mesmo sendo uma expressão batida, vulgarizada pelas inúmeras promessas 
de reformas mal desenhadas, continua a ser a pauta prioritária. Uma atuação 
estatal a serviço dos cidadãos é a mãe, o pai, e o Espírito Santo, de todas as 
reformas.

preSidenTe conTra aTaca

O presidente Jair Bolsonaro acusou a CPI da Pandemia de promover um 
“carnaval fora de época”. A folia, em sua concepção, é protagonizada pelo blo-
co de independentes e oposicionistas, maioria na comissão. Para o presiden-
te, esses desafetos exploram politicamente a CPI para prejudicá-lo, poupando 
governadores e prefeitos que, segundo ele, são os verdadeiros responsáveis 
pela tragédia da pandemia por terem ‘roubado’ o dinheiro que o governo 
federal lhes repassou para enfrentar a crise.

relaçõeS coM a cHina

Nos anos 1980, ambos iniciaram uma cooperação em matéria de satélites; 
nos anos 1990, o Brasil foi o primeiro país a ser considerado um parceiro 
estratégico da China; a partir dos anos 2000, as relações comerciais se forta-
leceram. Hoje a China é o maior parceiro comercial do Brasil. A cooperação 
para a produção das vacinas, apontou o embaixador, Sérgio Amaral, é o mais 
recente exemplo da força desta complementariedade. Mas há outros.

vAP & vIP

HOJE vOU RElEMBRAR uma das recepções mais belas e elegan-
tes dos últimos tempos que aconteceu em maio de 2017, ou seja, as 
“bodas de prata” de dawson e Karla malveira. primeiro, houve 
uma bela missa na Capela dos arautos e, estão ai na foto, eles com os 
filhos, Heitor, Matheus e João, os pais, Hermes - Gislaiene Malveira 
e dona maria  maia leopoldo.


